

## GONZÁLEZ ARRESE, José

Sacerdote (1899-1953)

**Nacimiento:** Les Franqueses (Barcelona), 11 de marzo de 1899.

**Profesión religiosa:** Madrid-Carabanchel Alto, 22 de julio de 1919.

**Ordenación Sacerdotal:** Barcelona, el 11 de junio de 1927.

**Defunción:** Pamplona, 16 de diciembre de 1953, a los 54 años.

Nació el 11 de marzo de 1899, en Carradeval (Barcelona). Habiéndose trasladado sus padres a Huesca, José María pudo frecuentar el colegio salesiano de la ciudad (1910-1912). Después estudió en El Campello (1912-1918) e inició el noviciado en Carabanchel Alto (1918-1919), culminándolo con la profesión religiosa, el 22 de julio de 1919.

Estudió filosofía también en Carabanchel (1919-1920) y trabajó en Atocha (1920-1921). Marchó a Cuba para cumplir el servicio militar sustitutorio. Allí estudió teología (1923-1926), mientras daba clase a los chicos en La Habana. Vuelto a España, ya como subdiácono, trabajó en el colegio de Mataró (1926-1927), y se ordenó sacerdote el 11 de junio de 1927.

Trabajó en Villena (1928-1944), como consejero escolástico, y después como director, hasta que la diabetes le obligó a dejar esta responsabilidad. Marchó a Horta (1944-1946), como prefecto, y después a Pamplona (1946-1953), también como prefecto. Allí murió el 16 de diciembre de 1953, a los 54 años.

Hombre bondadoso, sencillo, piadoso y humilde, fue un santo salesiano, buen maestro y fervoroso sacerdote.

En el último mes de mayo una hemorragia le hizo perder la vista de un ojo y se le debilitaron mucho las fuerzas, aunque nadie presagiaba un final tan rápido. El 13 de diciembre de 1953 se metía en cama y durante la noche se agravó su mal. Llamado rápidamente el médico, este declaró que se trataba de un caso muy serio: urea y glucosa mezcladas con la sangre en grado máximo.

A las 12.00 de la noche del día 15 entró en coma. Después de recibir los santos sacramentos y la recomendación del alma, volaba al cielo plácidamente a las seis y cuarto de la tarde del 16 de diciembre de 1953, a los 54 años de edad.

A sus funerales acudieron muchos salesianos, alumnos, antiguos alumnos, cooperadores y autoridades de la Excelentísima Diputación Foral de Navarra.